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PROTOKOLL 
 
 
8. Mitgliederversammlung Verein Volkshochschule Stäfa und Umgebung 
 
Datum   Dienstag, 07.03.2017 
Zeit   19.30 bis 21.00 Uhr 
Ort:   Forum Kirchbühl, ref. Kirchgemeinde, Kirchbühlstr. 38, Stäfa  
 
Protokollführerin Claudia Mettler 
 
 
 
 
 
 
Traktanden 
 
 
Trakt.   1   Begrüssung 
Trakt.   2   Wahl der Stimmenzähler 
Trakt.   3   Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2016 
Trakt.   4   Jahresbericht 2016 des Präsidenten 
Trakt.   5   Jahresabschluss 2016 Bericht Finanzvorstand/Revisorenbericht 
        Genehmigung der Jahresrechnung 2016, Entlastung des Vorstandes  
Trakt.   6   Budget 2017 
Trakt.   7   Ausblick  
Trakt.   8   Festlegung des Mitgliederbeitrages 
Trakt.   9   Wahlen 
Trakt. 10   Anträge von Mitgliedern 
Trakt. 11   Varia 
Trakt. 12   Datum der Mitgliederversammlung 2018 (Dienstag, 6.3.2018) 
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1.  Begrüssung 
 
Der Präsident Jürg Girschweiler begrüsst alle Mitglieder, namentlich die Ehrenmit-
glieder Helmut Jäger und Peter Frei, die Geschäftsstelle, die Vorstandskollegen und 
Gäste. Er dankt den 24 stimmberechtigten Anwesenden für ihr Erscheinen und das 
Interesse. Das absolute Mehr beträgt somit 13.  
 
Entschuldigt: Philip Hänggi ist an der Basler Fasnacht und Jean-Claude Perriard ist 
in den Ferien.  
 
Bevor die Versammlung beginnt, werden wir von Michael Schwyter und Huldrych 
Zwingli auf's Beste unterhalten. 
 
 
2.  Wahl der Stimmenzähler 
 
 Als Stimmenzählerin wird Hilkka Kaiser gewählt. 
 
3.  Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2016 
 
Das Protokoll der 7. Mitgliederversammlung von 07.06.2016 wird einstimmig (mit Ap-
plaus) genehmigt. Jürg Girschweiler dankt Hilkka Kaiser für die Protokollführung.  
 
 
4.  Jahresbericht 2016 des Präsidenten 
 
 
Volkshochschule Stäfa und Umgebung 
Jahresbericht des Präsidenten für das Jahr 2016 
 
Liebe Anwesende, liebe Ehrenmitglieder, liebe Gäste, lieber Huldrych 
Zwingli 
 
Als erstes bedanke ich mich ganz herzlich bei Ihnen, dass Sie heute 
gekommen sind und ganz besonders beim Vorstand und der Geschäftsstelle für den 
tollen Einsatz im vergangenen Jahr, das mit ganz viel Umstellungen, 
manchmal auch Unsicherheiten und da und dort auch Erschwernissen 
und vermeintlichen Unwägbarkeiten verbunden war. 
 
Vorgenommen es zu tun + umgesetzt haben wir einiges, nämlich 
- die Geschäftsstelle neu organisiert + am neuen Ort an der 
  Seestrasse bei uns im Büro eingerichtet; 
- eine Programmkommission bestehend aus der Geschäftsstelle 
  und zwei Vorstandsmitgliedern gebildet; 
- die Umstellung vom alten WAWI auf das neue 
  Schulverwaltungsprogramm WELANTE (das auch von der VHS 
  Zürich verwendet wird) abgeschlossen und damit auch die Abläufe 
  automatisiert und strukturiert, so dass wir heute immer wissen, 
  wie die Kosten – Ausgabensituation jedes Kurses ist; 
- neue Vorträge und neue Kurse geplant um zu mehr Einnahmen zu 
  kommen; 
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- die Plakate neu gestaltet (Beispiele sind aktuell zu sehen); 
- viele neue Kleinigkeiten umgesetzt, z.B. die Referentengelder neu 
  definiert, mehr Kurse in den bestehenden Räumen alte Krone 
  eingeplant; 
Das war mit sehr viel Aufwand verbunden und hat zu vielen Sitzungen 
innerhalb des Vorstandes, mit der Geschäftsstelle, mit den externen 
Dienstleistern (Buchhaltungsstelle, VHS Zürich, EDV-Dienstleister, 
Vermietern etc.) geführt und auch (wie es ja auch sein darf) zu 
Aufregungen, manchmal zu Missverständnissen und hie und da auch zu 
Doppelspurigkeiten geführt, die aber zumeist rasch bereinigt werden 
konnten. 
Ich bin aber sehr zuversichtlich, dass wir damit den Boden geschaffen 
haben, mehr und mehr wieder als Institut für Bildung, handwerkliches 
Geschick, Literatur und Entdecken von Neuem wahrgenommen zu 
werden. 
 
Wir wollen in der Bildungslandschaft von Stäfa in der Zukunft einen fixen 
Platz behalten und wir wollen auch etwas wachsen (moderat im Sinne 
von Stäfa … und Umgebung). 
 
Finanziell sind wir leider noch nicht ganz über dem Berg und ich bin mir 
auch nicht so sicher, ob wir wirklich jemals ganz ohne Zuschuss der 
öffentlichen Hand auskommen, etwas Einsparungspotential haben wir 
noch und wir hoffen, dieses Potential zusammen mit einem attraktiven 
Programm, das auch viele Interessierte anziehen soll, im Verlauf dieses 
Jahr konkret realisieren zu können. 
 
In diesem Sinne wünsche ich uns und Ihnen ein schönes 2017 mit viel 
interessanten Vorträgen, Kursen, Exkursionen, viel Bewegung und 
häufigen geistigen Anregungen und dass wir für Sie weiterhin eine 
attraktive Einrichtung bleiben. 
 
P.S. der Mitgliederbeistand ist Ende dieses Jahres bei 278 gestanden, 
wir haben also leider ein Minus von 4 Mitgliedern. 
und wenn Sie heute dem Budget zustimmen, werden: 
- der Warenkorb (Mehrfachbestellungen), 
- ein Facebook – Profil, aufgeschaltet werden können, 
- das Free WIFI in der alten Krone besteht bereits. 
 
Stäfa, 5. März 2017 
Herzlichst, Ihr Jürg Girschweiler 
Präsident VHS Stäfa und Umgebung 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird mit Applaus verdankt und einstimmig ge-
nehmigt. 
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5.  Jahresabschluss 2016 Bericht Finanzvorstand/Revisorenbericht 

Genehmigung der Jahresrechnung 2016, Entlastung des Vorstandes 
 
 
 
 
 
 Bilanz zum 31.12.2016  

Vermögen 145’150 Fremdkapital 69’655 

Reinverlust 1’134 Eigenkapital 76’629 

      146’284  146’284 

 
 
 
Erfolgsrechnung 2016 2015 2016 

Betriebsertrag 236’464 251’347 

Kursaufwand 132’094 129’406 

Bruttoergebnis 104’370 121’941 

Betriebsaufwand 136’167 136’129 

Betriebsergebnis -31’797 14’188 

Abschreibungen 0 -7’040 

Ausserordentlicher Ertrag 7’316 20’094 

Jahresergebnis -24’481 -1’134 
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Peter Gasser kommentiert die Jahresrechnung: 
 
 
Kommentar zur Jahresrechnung 2016 
 

• Mitgliederbeiträge sind stabil geblieben, da Abgänge mit Neumitgliedern 
kompensiert werden konnten. 

• Bei den Kurseinnahmen konnten wir eine 8% Erhöhung erzielen und zugleich 
eine 2% Reduzierung im Aufwand. 

• Die Reduktion von 28% im Personalaufwand ist auf Grund der 
Umstrukturierung zurückzuführen und widerspiegelt im Gegenzug die 
Erhöhung um 13% im Verwaltungsaufwand. 

• Mit der Abschreibung von CHF 7‘000 ist die Investition in das neue Welante-
Programm um die Hälfte abgeschrieben. 

• Durch einen ausserordentlichen Ertrag (Auflösung Rückstellungen) wird der 
Verlust gemindert und beträgt schlussendlich noch CHF 1‘034. 

• Insgesamt darf das Ergebnis als erfreulich betrachtet werden und uns positiv 
in das Geschäftsjahr 2017 blicken lassen. Trotzdem ist es immer noch eine 
sehr grosse Herausforderung auch mit dem Gemeindebeitrag von CHF 35‘000 
die Rechnung ausgeglichen zu gestalten. 

 
 
 
 
Der Revisionsbericht für das Vereinsjahr 2016 wird eingeblendet, die Revisoren Diet-
er Kempkes und Stefan Spreiter empfehlen, die Rechnung vorbehaltslos zu geneh-
migen.  
 
Der Jahresabschluss wird einstimmig angenommen. 
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6.    Budget 2017 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Das Budget wird einstimmig angenommen. 
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 7.    Ausblick 
 
Das Programm-Team ist bestrebt ein attraktives Programm anzubieten. Der Auftritt 
nach Aussen soll neuer werden, der Vorstand ist daran, sich über das wie zu einigen. 
Neu gibt es in der alten Krone auch WLAN. Das Passwort kann bei der jeweiligen 
Kursleiterin, dem jeweiligen Kursleiter angefragt werden. Das Werbebudget wurde 
etwas erhöht, damit Ideen für die Gewinnung neuer Kunden besser umgesetzt wer-
den können. 
 
 
 
 8.    Festlegung des Mitgliederbeitrages 
 
Der Vorstand stellt den Antrag, dass der Mitgliederbeitrag von CHF 50.00 beibehal-
ten wird, aber dass der Anspruch auf eine Vergünstigung bei Vorträgen, Exkursionen 
oder Kursen von einmalig CHF 20.00 pro Jahr, gestrichen werden soll. 
 
Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Der Vorstand begrüsst diesen Entscheid, da er den Aufwand in der Administration 
deutlich verkleinert. 
 
 
   
 9.    Wahlen 
 
Leider hat Hilkka Kaiser ihren Rücktritt aus dem Vorstand erklärt. Jürg Girschweiler 
dankt ihr für ihre geleistete Arbeit und überreicht ihr einen Blumenstrauss. Hilkka 
Kaiser bedankt sich und wünscht dem Vorstand und der Geschäftsstelle alles Gute. 
Leider hat sich bis heute niemand gefunden, der/die den Vorstand in seiner Arbeit 
unterstützen möchte. Jürg Girschweiler schlägt vor, dass der Vorstand vorerst in der 
verkleinerten Besetzung weiter arbeitet, da die übrigen Vorstandsmitglieder noch bis 
2018 gewählt sind, dann erfolgen Neuwahlen. 
 
Dieser Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
 
Die Revisoren stellen sich zur Wiederwahl. Auch sie werden einstimmig in ihrem Amt 
bestätigt. 
 
 
 
10.    Anträge von Mitgliedern 
 
Es wurden keine Anträge gestellt. 
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11.    Varia 
 
Jürg Girschweiler bedankt sich bei Judith Geiger, Brida Hediger und Claudia Mettler 
für die in der Geschäftsstelle geleistete Arbeit mit Blumensträussen. 
 
Helmut Jäger gratuliert zum guten Resultat und macht darauf aufmerksam, dass die 
Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes vergessen wurde. Dies wird umge-
hend nachgeholt. 
 
Dem Vorstand wurde einstimmig Dechargée erteilt. 
 
 
 
12.    Datum der Mitgliederversammlung 2018 
 
Die Mitgliederversammlung findet am Dienstag 6. März 2018, im Forum Kirchbühl, 
ref. Kirchgemeinde, Kirchbühlstr. 38, Stäfa, satt.  
 
Nun folgte der zweite Teil der Darbietung von Michael Schwyter und Huldrych Zwing-
li. Es war ein sehr gelungener Auftritt. 
 
Jürg Girschweiler bedankt sich bei Michael Schwyter und Huldrych Zwingli für den 
tiefsinnigen und doch auch sehr amüsanten  Auftritt und bei den Sponsoren für ihren 
geschätzten Beitrag zum Apéro: Familie Maya und Stefan. Reichling, Stäfa und Herr 
Fredi Heiniger, Passe Vite GmbH, Stäfa.  
Am Apéro wird noch rege ausgetauscht, dabei konnten auch allfällige Fragen im 
kleinerem Rahmen diskutiert und geklärt werden.    
 
 
 
Stäfa, 07. März 2017 
 
 
 
Der Präsident     Die Protokollführerin 
 
 
 
Jürg Girschweiler     Claudia Mettler 
 
 


